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La saison estivale est terminée avec le 
constat d’une belle fréquentation d’estivants, 
principalement de la mi juillet à fin août.
Les nombreuses expositions, les animations 
musicales et les fêtes ont une fois de plus 
permis à toutes et tous de profiter pleinement 
de l’été, avec un fleurissement  des  rues bien 
remarqué.
Commencée avec le renouveau du Feu de la 
St Jean, la saison estivale s’est terminée avec 
la désormais traditionnelle fête communale- 
forum des associations et les rendez-vous 
d’Automne.
La commune a désormais fait sa rentrée 
en reprenant son rythme, les écoliers ont 
retrouvé le chemin de l’école, le marché est 
retourné sur le Quai Ouest.
Chacun reprend ses habitudes et je souhaite à 
chacune et chacun une belle rentrée.
Cependant, le rythme naturel des saisons que 
nous avons l’habitude de connaître, avec les 
changements de la végétation, les insectes, les 
oiseaux est-il immuable ?
Tous les indicateurs de l’évolution du climat 
sont au rouge.
Tous les pays du monde sont au pied du mur 
et doivent faire un effort sans précédent pour 
contenir leurs émissions de gaz à effet de 
serre.
Notre commune doit prendre sa part et chacun 
est concerné dans ses propres comportements 
et pratiques quotidiennes : délaisser sa voiture 
autant que possible, rouler moins vite, utiliser 
des ampoules basse consommation, isoler son 
logement et chauffer moins, consommer avec 
modération…, beaucoup ont déjà adopté ces 
attitudes qui sont à encourager…
La commune n’est pas en reste avec :
•   l’installation de panneaux photovoltaïques 

pour contribuer à la production d’électricité,
•  la réduction de vitesse avec les aménagements 
des rues de la commune pour encourager la 
pratique des modes de déplacement doux, 
vélo et marche à pied, rentrent dans leur phase 
dans sa phase opérationnelle à l’automne,

•   la restructuration de l’école Fleming 
avec isolation, récupération de chaleur et 
chauffage au bois…

Tout ceci contribuera à la nécessaire transition 
énergétique. Chaque projet est étudié avec cet 
objectif de développement durable.
Nous devons tous faire des efforts pour nous, 
nos enfants et ceux qui suivront, pour contenir 
l’augmentation des températures à 1,5 degré : 
l’urgence est extrême.

Echu eo an hañvezh ha gwelet ez eus e oa bet 
kalzig a douristed, dreist-holl adalek kreiz miz 
Gouere betek fin miz Eost.

Gant an diskouezadegoù stank, an abadennoù 
sonerezh hag ar gouelioù, o deus gallet an 
holl, merc’hed ha paotred, profitañ da vat eus 
an hañv, ur wech c’hoazh, ha sachet e oa bet 
evezh an dud gant ar bleunioù a oa bet lakaet er 
straedoù. 

Kroget e oa an hañvezh gant Tantad Sant Yann, 
adsavet, hag echuet e oa gant gouel ar gumun/
forom ar c’hevredigezhioù, ur voaz bremañ, hag 
emgavioù an Diskar-amzer.

Gant ar gumun eo tremenet mare an distro 
bremañ, mont a ra gant he lusk adarre, ar skolidi 
a ya d’ar skol en-dro, distroet eo ar marc’had da 
gae Langogen.

Pep hini a gemer e voazioù en-dro hag e souetan 
un distro kaer da bep hini, paotred ha merc’hed !

Met daoust ha digemm e chomo da viken lusk 
naturel ar c’houlzoù-amzer, omp boas outañ, 
gant ar plant o kemm, an amprevaned, al 
laboused ?

Ruz eo an holl verkerioù a-fet emdroadur an hin.

Emañ holl vroioù ar bed dirak ar bec’h, ha dav 
eo dezho ober ur striv evel biskoazh evit delc’her 
war o dilaoskadennoù gaz efed ti-gwer.

Hor c’humun a rank sammañ he lod war he 
chouk hag afer pep hini eo, gant e zoareoù 
ha gant ar pezh a ra bemdez : ober hep e garr 
kement ma c’hall, bleinañ goustatoc’h, ober 
gant klogorennoù izel o bevezadur, difuiñ e lojeiz 
ha tommañ nebeutoc’h, beveziñ gant muzul..., 
gant kalz a dud eo bet tapet ar plegoù mat-se 
dija ha dav eo broudañ re all d’ober...

N’eo ket seizhdaleet ar gumun :

emaomp o staliañ panelloù fotovoltaek, evit 
kemer hol lod er produiñ tredan 

digreskiñ an tizh ha kempenn straedoù ar 
gumun evit broudañ an dud da vont ha dont gant 
doareoù dous, gant beloioù ha war droad, a vo 
graet adalek an diskar-amzer,

adkempennet eo ar skol Fleming, difuet eo bet, 
adtapet e vez gwrez an aer skarzhet, ha tommet 
e vez gant koad…

Gant an holl draoù-se e raimp hol lod evit ar 
cheñchamant energiezh, a zo ret. Evit kement 
raktres a vez studiet e kemeromp pal an diorren 
padu-se e kont.

Ret eo deomp holl strivañ evidomp, evit hor 
bugale hag ar re a zeuio goude, evit mirout ouzh 
ar gwrezverkoù da greskiñ en tu all da 1.5 derez : 
mall-ruz zo.

Bruno Jullien,  
maire de  

Plobannalec-Lesconil

www.plobannalec-lesconil.com
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Cet été, la commune a une fois de plus fait 
la part belle à la culture avec 29 exposi-
tions accueillies dans 5 lieux différents : la 
Médiathèque, la salle du Tri Postal, le Sé-
maphore, le Temple des Arts et la chapelle 
de Plonivel. Amateurs éclairés de la com-
mune ou artistes accomplis ont proposé aux 
visiteurs découvertes et surprises utilisant 
de nombreuses techniques des arts visuels. 

Les concerts au travers des Apéros Breizh 
et Notes Salées ont quant à eux attiré habi-
tués et nouveaux spectateurs. Le mardi, les 
artistes bretons ont fait danser les fidèles 
au rendez-vous sous l’oeil complice des 
spectateurs et le jeudi sur la place du Port 
les artistes présents ont su à chaque fois 
proposer une ambiance conviviale et festive.

Le concours communal des jardins et mai-
sons fleuris a pour objet de récompenser 
les habitants de Plobannalec-Lesconil qui 
par le fleurissement des habitations contri-
buent à l’embellissement de la commune. 
Félicitations à M. et Mme Ouvrard, M. et 
Mme Desmet, M. et Mme Desaubry, M. 
et Mme  Billien, M. et Mme Cosquer, M. et 
Mme Le Floch, le Camping L’Océan breton.  
Félicitations à tous !

Mise en place pour faire connaître la 
langoustine, les pêcheurs et leur mé-
tier, la Fête de la Langoustine qui en 
est à sa 23e édition s’est déroulée le 
7 août dernier. Bénéficiant d’une mé-
téo exceptionnelle, elle a de nouveau 
rencontré un grand succès. L’associa-
tion Tout an Dud qui organise cet évé-
nement a cette année proposé de nou-
velles animations. Le « Kho Lanta » en 
particulier a reçu un très bon accueil. 
Un grand merci à tous les bénévoles 
des différentes associations de la com-

mune sans lesquels cette fête 
ne pourrait exister. Cette mani-
festation dont le rayonnement 
dépasse largement le cadre de 
la commune, constitue un temps 
fort de la vie associative locale 
qu’il nous faut absolument pré-
server. Rappelons également 
l’engagement des élus qui ont 
assuré la régulation de la circu-
lation et contribué à la sécurité.
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un été placé  
sous le signe de la culture

commune fleurie

Nouveautés pour  
la Fête de la langoustine

14 juillet :  
on s’amuse  
en famille !
Comme chaque année, à Pont Plat ont eu lieu 
« les courses du 14 juillet ». Des courses adap-
tées aux enfants et aux parents qui ont tous 
donné le meilleur d’eux-mêmes. Des euros, des 
bonbons ou un panier garni étaient en jeu, belle 
ambiance familiale !  Après le pot de l’amitié, 
le tournois de belote et le concours de galoche 
ont été suivis assidûment.

le renouveau du 
feu de la Saint-Jean

Après une longue absence, le feu à Kervadol,  
qui annonce l’été, est revenu à l’initiative 
du Comité des Fêtes. Une belle soirée très 
appréciée.

mise à l’eau des oFnI

grosse affluence au stand Pavillon France

superbe flambée de la st-jean

Nouvelles jardinières

Parallèlement dans le cadre de l’embel-
lissement communal, de nouvelles jardi-
nières ont fait leur apparition en début 
d’été sur le port, rue Jean-Jaurès, Joliot 
Curie et Laënnec. 

Du nouveau  
au club house 
Pour améliorer le confort des utilisateurs 
du club house dont le volume sonore était 
devenu insupportable, notamment lors 
des réunions des galocheurs, les services 
de la commune ont procédé, cet été, à di-
vers travaux d’aménagement au sein du 
local. Ainsi la commune, en relation avec 
un acousticien, a installé des panneaux 
accoustiques au plafond afin de réduire le 
volume sonore, source de désagréments. 
Des travaux de peinture ont également 
été réalisés pour redonner à ce bâtiment 
un peu de fraîcheur.
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Le 8 septembre dernier, le soleil 
était au rendez-vous pour cette 
troisième édition de la Fête Com-
munale-Forum des Associations.

Environ 400 visiteurs se sont ren-
dus sur le site de Kervadol où une 
trentaine d’associations s’étaient 
donné rendez-vous pour présenter 
leurs activités et le cas échéant re-
cueillir des inscriptions. 

L’animation musicale a été parti-
culièrement appréciée cette année 
pour sa richesse et sa diversité. Au 
menu : la Fanfare Kermarron de 
Douarnenez, les accordéonistes 
de Quimper, le Bagad ar Loktudi et 

la chorale de Loisirs Solidarité Re-
traités du Pays Bigouden.

Autre nouveauté qui a reçu un bon 
accueil : le flyer distribué à l’entrée 
du site et son « loto ». Il a permis 
à de nombreux visiteurs de faire de 
belles rencontres sur des stands 
sur lesquels ils ne seraient pas 
allés si ce jeu ne les y avait pas 
incité.

Le pique-nique du midi a été égale-
ment un temps fort de cette jour-
née, un bon moment d’échange et 
de convivialité.

Rendez-vous l’année prochaine en-
core plus nombreux.

Le public a été très nombreux à répondre à l’invitation de la Mairie 
pour assister à ces rendez-vous d’Automne qui clôturent, en quelque 
sorte, la saison estivale.

Trois duos ont présenté leur spectacle lors de cette 17e édition des 
Dimanches d’Automne. 

La compagnie Les 3 Valoches a présenté « L’Hôtel de nulle part et 
d’Ailleurs » mêlant magie et humour burlesque. La compagnie Toi 
d’Abord mettait en scène boxeur-jongleur atypique aidé par un tech-
nicien maladroit. Enfin Les Batteurs de Pavés ont réussi à nous ra-
conter « Germinal » de Zola en mettant en scène pas moins de 18 
personnes prises au hasard dans le public.

Merci à nouveau à Naphtaline partenaire de ces manifestations pour 
l’aide au montage des gradins et la vente de kouigns et crêpes.

C’est le samedi 13 octobre qu’a eu lieu cette année le repas des an-
ciens, ou des aînés diront certains. Sur les 800 habitants de plus de 70 
ans que compte notre commune, 220 d’entre eux ont répondu favora-
blement à l’invitation du CCAS.

Après le mot d’accueil du Maire, Bruno Jullien, et la présentation des 
13 nouveaux plus de 70 ans présents pour la première fois, des bou-
quets ont été remis à la doyenne Antoinette Cap et au doyen Ray-
mond Le  Gall par Elisabeth Le Cossec adjointe à la vie sociale et aux 
personnes âgées.

Ensuite, place aux choses sérieuses. Un délicieux repas, associant à 
l’image de notre commune, produits de la mer (lotte) et produit de la 
terre (canard) a été servi aux convives.

Chanteurs et musiciens s’en sont également donnés à coeur joie pour 
animer ce beau moment de convivialité.

la Fête communale 
Forum des associations 2018

Dimanches d’automne 
2018 : des duos de choc

le repas des anciens :  
le plaisir de se retrouver

les batteurs de Pavés

le plaisir de se retrouver

le soleil était au rendez-vous

le pique-nique, un temps fortla dictée à l’ancienne
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acTualITé I KeleIer

Cet été, les ateliers destinés aux enfants sur 
notre commune s’articulaient autour de l’ap-
prentissage de plusieurs techniques : théâtre, 
art du cirque, dessin, peinture, aquarelle, col-
lage, techniques mixtes, fabrication d’objets 
en volume. Une belle diversité qui donnait à 
chaque enfant la possibilité de se familiariser 
avec la technique de son choix. 

Ces ateliers d’expression artistique pour en-
fants consistaient à inciter chacun  à exprimer 
sa créativité. 

Rendez-vous est donné pendant les vacances 
scolaires pour découvrir ou continuer ces ap-
prentissages.

L’association Kizidic (art plastique) propose 
un atelier «  liberté d’appréciation, d’expres-
sion et de création ». Réservation au 07 81 11 
13 84

L’association Naphtaline (école de cirque) 
propose tout au long de l’année et pendant 
les vacances scolaires des stages cirques. 
Renseignements : contact@naphtaline.fr

L’association Cie les ailes de soi (techniques 
théâtrales) propose des stages théâtre pen-
dant les vacances scolaires. Renseignements : 
06 26 57 73 48 

C’est donc le 3 septembre qu’a eu lieu cette 
année la rentrée des classes. Concernant 
l’école Fleming la hausse des effectifs se 
poursuit puisque de 83 inscrits à la rentrée 
2016-2017, puis 102 à la rentrée 2017-2018, 
nous sommes passés cette année à 106 
élèves inscrits dont 46 en maternelle et 60 en 
élémentaire (10 en CM2).

Cette situation, qui témoigne du dynamisme 
et de l’attractivité de l’école, a conduit l’équipe 
enseignante à solliciter des moyens supplé-
mentaires pour mener à bien sa mission. Ap-
puyée par les parents d’élèves, les syndicats 
d’enseignants et la municipalité, elle a obtenu 
partiellement satisfaction puisqu’elle s’est 
vue attribuer un demi poste supplémentaire.

Des déménagements et des aménagements, 
réalisés par les services de la commune, ont 
été nécessaires pour adapter les conditions 
d’accueil des élèves à la nouvelle répartition 
des effectifs.

C’est en février 2019 que débuteront les tra-
vaux de rénovation de l’école. Ils devraient 
durer environ un an et demi pour se terminer 
au mois de septembre 2020. Tout sera fait 
pour que les élèves et l’ensemble de l’équipe 
éducative soient le moins possible affectés 
par les nuisances qui ne manqueront pas 
d’exister.

A l’école Saint-Joseph les effectifs demeurent 
stables : 144 élèves sont inscrits pour cette 
rentrée dont 50 en maternelle et 94 en élé-
mentaire.

Vendredi 19 octobre, les élèves des classes de 
CM1 et CM2 des écoles Fleming et Saint-Jo-
seph se sont rendus à la Mairie pour élire le 
nouveau Conseil Municipal des Enfants. 
Les soixantes votants inscrits ont désigné 
parmi les 22 candidats leurs 14 nouveaux 
représentants.

Ont été élus : Lucy BONA, Zoé FERRE, No-
lann GOURET, Télia HELOU, Arthur JEGOU, 
Yanis LANUZEL, Aaron Le DUC, Louélie LE 
GENTIL, Marin LE JEUNE, Léane LE MARC, 
Cailin MEVEL, Mathias NOEL, Axel PASCO-
VASLIN, Yoann PICHERY.

Une journée d’intégration est prévue le 
23 octobre et l’installation du nouveau 
Conseil Municipal des Enfants aura lieu en 

Mairie, séance publique, le samedi 10 No-
vembre à 10h30.

un nouveau livre sur 
plobannalec-lesconil
Parution fin octobre 2018 de REUZ EN 
BIGOUDÉNIE le nouveau livre de Pierrick 
Chuto, quêteur de mémoire, sur la com-
mune de Plobannalec-Lesconil

Au début du XXe siècle, la Bigoudénie est le 
théâtre de violences verbales et physiques. 

Au premier plan, la commune bicéphale de 
Plobannalec-Lesconil. 

Les paysans blancs de Plobannalec et les 
marins rouges du port de Lesconil se re-
gardent en chiens de faïence.

Pour attiser cet antagonisme, des per-
sonnages hauts en couleur : Christophe 
Jézégou, recteur au caractère dominateur, 
Jules Deschennes, instituteur de « l’école 
du diable » et puissant secrétaire de mai-
rie, l’abbé Jean-Baptiste Le Mel, un « saint 
homme ».

Une rivalité exacerbée entre écoles laïques 
et privées, entre cléricaux et « sans Dieu », 
entre politiciens de droite et de gauche.

Si l’on ajoute à tout cela des élections 
mouvementées et 
un climat écono-
mique difficile, tous 
les ingrédients sont 
réunis pour faire du 
reuz… 

Ce livre de 150 pages 
est en vente sur le 
site www.chuto.fr.

les enfants : graines d’artistes !

la rentrée scolaire 2018-2019

élection du nouveau  
conseil municipal des Enfants

le nouveau conseil municipal des enfants

atelier en juillet stage cirque
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au Conseil municipal
Nous souhaitons la bienvenue à Jacques 
Pay qui vient de faire son entrée au 
Conseil municipal le 8 octobre 2018.

Il a pour mission les relations extérieures 
et particulièrement celle de veiller à 
la bonne prise en compte des multi-
ples demandes, conseils, suggestions  
formulés par les habitants, en relation 
avec les élus concernés chacun dans leur 
domaine.

Nous remercions Nicole Frebourg pour 
son investissement au service de la com-
mune, après son départ pour raisons  
personnelles.

Le développement durable et la transi-
tion énergétique qui étaient sa déléga-
tion reviendront respectivement à Bruno 
Jullien et Jean-Louis Gélard.

Changement des horaires  
du service urbanisme
Le service urbanisme est ouvert de 8h30 
à 12h30 et de 13h30 à 17h du fait du dé-
part en congé de maternité de sa respon-
sable, Catherine Maignan.

À partir du 1er octobre 2018, il sera fer-
mé le mercredi après-midi et ouvert le 
vendredi après-midi uniquement sur 
rendez-vous.

Problème de réception  
de la TNT
Les opérateurs de téléphonie mobile 
poursuivent le déploiement de leurs ser-
vices de très haut débit mobile (4G).

Dans certains cas, la 4G peut affecter la 
réception des chaînes de télévision, lors-
qu’elles sont captées par une antenne 
râteau. 

Des solutions identifiées pour remédier 
aux perturbations causées par la 4G sont 
financées par les opérateurs de télépho-
nie mobile. Vous pouvez bénéficier d’une 
intervention gratuite en allant sur le site 
de l’Agence nationale des fréquences : 
recevoirlatnt.fr ou en appelant le 0970 
818 818 (appel non surtaxé).

L’ANFR, indique qu’un problème météo-
rologique peut aussi être à l’origine de 
perturbations.

Pour être au plus près  
de l’actualité

En complément des 
moyens de communi-
cation actuels, Kanna-
dig, bulletin municipal, 
panneaux lumineux, site 

Web, la commune lance sa page Face-
book : « Commune de Plobannalec-Les-
conil ». A suivre !

Mardi 16 octobre, élus de Plobannalec-Lesco-
nil et de Loctudy, du Conseil départemental, 
représentants du SDIS et pompiers volon-
taires des deux communes se sont retrouvés 
pour la pose de la première pierre du futur 
Centre de Secours de Kerhervant. Les travaux 
de ce nouvel équipement, financés par les 
deux communes, le Conseil départemental et 
le SDIS devraient s’achever durant l’été 2019 
pour une mise en service à l’automne de cette 
même année.

Situé à égale distance de Plobannalec-Les-
conil et de Loctudy, ce site accueillera les 
quelques 45 pompiers volontaires des deux 
communes.

Attendu depuis de nombreuses années il de-
vrait permettre à nos pompiers volontaires de 
travailler dans de meilleures conditions pour 
continuer d’offrir à la population une sécurité 
optimum.

Après les congés d’été, les entreprises ont re-
pris le travail. La pose des menuiseries dans 
le respect de l’original, l’enduit sur les murs 
et surtout la construction du hangar ont re-
donné au Chantier Le Coeur l’aspect qui était 
le sien alors qu’il était encore en activité. L’as-
sociation Bag Leskon s’attelle actuellement à 
la remise en état et à la préparation des col-
lections d’objets qui constituent un fonds très 
important.

Bag Leskon travaille également en lien avec la 
commune, à l’organisation de la scénographie.

Le manque d’emplacements disponibles au 
cimetière de Saint-Alour nous a obligé à créer 
une nouvelle zone pour permettre l’utilisation 
normale du cimetière dans les années à venir.

La profondeur du sol de l’arrière du cime-
tière n’étant pas suffisante pour accueillir 
de nouveaux caveaux, l’entreprise Chevrier a 
été chargée de rehausser le terrain au niveau 
de la première partie du cimetière. Le service 
des espaces verts va procéder à l’ensemence-
ment du gazon et à l’aménagement paysager 
de la nouvelle zone.

Nous multiplions les rencontres avec les princi-
paux acteurs impliqués dans la mise en oeuvre 
du très haut débit sur la commune, pour que 
nos difficultés avec les conséquences éco-
nomiques qui en résultent, soient réellement 
prises en compte.

Notre impatience, partagée par tous, ce qui est 
bien compréhensible, grandit de jour en jour eu 
égard à la lenteur de l’avancement des travaux 
d’installation du très haut débit sur le pays bi-
gouden.

Le syndicat Mégalis, en charge du déploiement 
de la fibre optique sur le Finistère, n’a toujours 
pas terminé la première tranche de travaux, 
alors que la deuxième tranche dont notre com-

mune fait partie doit débuter en 2019.

Notre démarche ne se limite pas à l’installation 
de la fibre optique. Nous continuons d’exposer 
les difficultés de chacun devant la dégradation 
de la qualité de réception de l’ADSL avec le 
réseau filaire actuel et aussi celle des réseaux 
mobiles qui pourraient être une solution alter-
native aux connexions Internet avec l’arrivée 
prochaine de la 4G, autre point que nous défen-
dons directement auprès des opérateurs. 

Lors de notre réunion du 25 octobre avec 
Orange, l’opérateur nous annonce une nette 
amélioration de la réception sur le réseau mo-
bile et la mise en service de la 4G avant la fin de 
l’année 2019.

Bientôt un nouveau centre de secours

chantier le cœur

cimetière de Saint-alour

les réseaux Internet et mobile  
sur notre commune

Pose de la première pierre

le chantier avance

création d’une nouvelle zone
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acTualITé I KeleIer

Son but est de tisser un lien so-
cial entre les personnes âgées 
en institution ou à l’hôpital et 
les seniors de la commune. 
Ainsi nous rendons visite ré-
gulièrement aux personnes et 
nous créons des animations, 
moments plus festifs, comme 
le goûter en musique à Penn 
Allé, le goûter des seniors à la 
maison des associations de Plobannalec. 
Nous sommes accueillis à chaque fois très 
chaleureusement, ce qui ne peut que nous 
encourager.

Les bénévoles se proposent de passer chez 
vous ou chez vos parents si vous le souhai-
tez, il suffit pour cela de nous le faire savoir.

Ceci s’inscrit dans une démarche collective 
avec les autres associations caritatives, 
nous restons à l’écoute de chacun, pour 
élargir nos actions.

Dans cet objectif, nous vous invitons à nous 
rejoindre le samedi 8 décembre après-midi 
dès 14h à la maison des associations de 
Lesconil. afin de réaliser des objets : acti-
vités manuelles, tricot, couture... que nous 
proposons à une vente publique aux diffé-
rents moments de l’année : Noël, Pâques 
et cet été sur quelques marchés à Lesconil. 
Nous souhaitons que ces ateliers puissent 
être un moment d’échange convivial.

Pour nous contacter appeler :
Michèle Aubé au 02 98 87 86 76
Dominique Le Moigne au 02 98 87 85 91

EN
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r Trions et recyclons : « La Petite 

Boîte » s’est installée à Quélarn

Dans le cadre d’un partenariat avec la CCPBS, 
l’association « La P’tite boîte » gère la recy-
clerie installée à proximité de la déchetterie 
de Quelarn. 

Cette recyclerie a pour mission de récupérer 
et de recycler les objets, mobiliers pour leur 
donner une deuxième vie.

Vous êtes ainsi invité à venir déposer vos 
vieux objets.

L’association recherche des bénévoles et un 
local plus grand de 500 à 1000 m2 afin de dé-
velopper ses projets. Les idées ne manquent 
pas : ateliers de réparation, insertion sociale... 

Infos pratiques : dépôt lundi, mercredi et sa-
medi matin à Quelarn – 07 81 93 88 21

Marguerite et Cie : une nouvelle 
activité s’est installée
Marguerite & Cie entreprise ethique écolo-
gique et engagée, s’est installée sur la com-
mune depuis le 21 août 2018. Elle commer-
cialise principalement via un site Internet 
des tampons 100% coton biologique. Pour 
chaque abonnement des protections pé-
riodiques sont envoyées à une association 
venant en aide aux jeunes femmes les plus 
démunies. Site : margueriteetcie.com

Respectons les chasseurs
La commune compte une quarantaine de chas-
seurs réunis dans la société de chasse. Les 
chasseurs vivent leur passion dans le respect 
d’une réglementation et d’un code de bonne 
conduite que beaucoup de nouveaux habi-
tants de la commune ne connaissent pas, par 
exemple : 

Quelques extraits de l’arrêté préfectoral du 
21 janvier 2016 relatif à la sécurité publique :
•  Il est interdit d’être porteur d’une arme à feu 

chargée sur les routes et chemins publics…, 
et d’en faire usage ;

•  Il est interdit à toute personne de tirer à por-
tée d’arme en direction ou au-dessus des 
routes, des chemins, des voies ferrées ;

•  Il est interdit de tirer à portée d’arme en direc-
tion des installations de production d’énergie 

et des équipements liés, des lignes de 
transport électrique ou téléphonique et 
de leurs supports.

Mesures de sécurité, relatives à la vi-
sibilité et à l’organisation des chasses 
collectives
•  Tout participant à une action de chasse 

doit obligatoirement être vêtu d’un vête-
ment fluo orange.

Dans le cadre d’une chasse collective 
au cerf, chevreuil, sanglier et/ou renard 
les dispositions suivantes sont obliga-
toires pour tous les participants :
•  Être vêtu de deux vêtements fluo orange ;

•  Le rappel des règles de sécurité et des 
consignes de tir lors du rond de battue ;

•  Le rappel des types d’arme et des munitions 
interdites en battue ;

•  L’enregistrement sur le carnet de battue fé-
déral ;

•  Le port de la corne ou de la pibole pour tous 
les participants détenteurs du permis de 
chasser.

La pratique de la chasse est subordonnée à 
l’obtention d’un permis de chasser délivré par 
le Directeur Général de l’Office National de la 
Chasse et de la Faune Sauvage.

Respectons les mesures de sécurité
Le lundi 17 septembre, la société de chasse a 
effectué une battue sur la commune. Afin de 
sécuriser les routes, lors d’une de ces battues, 
un animal sauvage ou une meute de chiens 
peut bondir sur la voie publique. Les chasseurs 
installent des panneaux « chasse en cours » 
pour inviter les automobilistes et usagers de 
la route à ralentir et être vigilants. Ce jour là, 
les panneaux installés dans le champ en bor-
dure de route ont été volés, ce qui met en dan-
ger les usagers de la route. 

La chasse pour réguler certaines 
espèces
Aujourd’hui, un certain nombre d’animaux 
qui ne sont pas soumis à la pression de pré-
dateurs se développent et peuvent mettre en 
péril la santé publique et les cultures.

Ainsi, les populations de sangliers sont en 
pleine expansion dans le Finistère. Les agri-
culteurs se plaignent de leus dégâts et re-
prochent aux chasseurs de ne pas en tuer as-
sez. Si on ne chasse plus l’espèce, elle risque 
fort de dévaster les cultures et de visiter les 
jardins, comme cela est déjà arrivé.

la chasse sur la commune,  
une activité ancienne et traditionnelle du monde rural

Solidarité seniors
L’association Solidarité Seniors a été créée en septembre 2017,  
pour l’instant elle se compose de 7 bénévoles.

son but : tisser du lien social
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Une équipe engagée
Ils sont deux cuisiniers avec une ou deux aides 
pour préparer chaque jour plus de 200 repas 
pour les deux écoles de la commune. Les 
menus sont proposés pour le mois. Ici c’est 
l’équilibre des repas et l’inspiration du chef 
qui comptent : menus à thème (menu par 
pays, par couleur, par découvertes), semaine 
du goût (cette année ce sera sur le thème des 
fruits) , recherche sur les produits de saison...

La qualité, les circuits courts, le bio et les 
produits sains sont privilégiés : poisson frais 
du port de Loctudy, produits laitiers bio de la 
ferme de Briec, de la viande labellisée Bleu 
Blanc Coeur, une grande partie des légumes 
frais du maraîcher de Plobannalec « les Pa-
niers de Kervagué », le pain des boulangeries 
de la commune... Et ces ingrédients sont cui-
sinés maison : que ce soit la pâtisserie, les la-
sagnes, les couscous de la mer, les beignets 

de choux fleurs... Pas de gaspillage inutile, les 
portions sont respectées et adaptées pour 
les différentes classes d’âge. Résultat 90% 
des enfants de l’école Fleming mangent tous 
les jours à la cantine !

Et les classes de mer
Et depuis la rentrée, les cuisiniers travaillent 
aussi pour les classes de mer qui sont co-or-
ganisées par la mairie et le CNPA. Cela fait 110 
repas supplémentaires de septembre à oc-
tobre et de mars à juin midi et soir. L’accueil 
de ces bons petits plats y est différent : ces 
élèves de primaire viennent de la région pa-
risienne. C’est la découverte du poisson, des 
légumes... Mais après avoir goûté le couscous 
de la mer, le poisson en friand, les légumes 
qui paraissent étranges et bien finalement 
il ne reste rien dans l’assiette. C’est aussi la 
classe du goût !

Les enfants sont vraiment nourris aux petits 
oignons et ont toute l’énergie pour bien gran-
dir et travailler !

Un concours
Les cuisiniers vont participer à nouveau au 
concours de restauration territorial. Ils sont 
d’abord sélectionnés sur un dossier qui pré-
sente leur travail : la sécurité alimentaire, 

l’hygiène, l’organisation,... La 
seconde étape est la création 
en 4 heures d’un plat pour 
8 personnes avec des ingré-
dients qu’ils découvrent  sur 
place. A la dernière présenta-
tion ils avaient obtenu la 3e 
place, on  leur souhaite une 
nouvelle belle réussite ! 

De plus en plus de vélos circulent dans les 
rues de notre commune. Ce mode de transport 
doux se développe. Il correspond aux souhaits 
des habitants de se déplacer de façon plus 
ludique et plus responsable écologiquement.

Cette utilisation du vélo est favorisée si la 
collectivité sait s’adapter sur 2 points :  

La sécurité : avoir des voies aménagées 
sur lesquelles la pratique du vélo est sans 
danger : pistes cyclables, voies clairement 
identifiées pour les vélos et piétons…

La mise à disposition de matériels pour le 
stationnement des vélos : racks, abris,…

La majorité nous avait annoncé le déploiement 
d’un plan de déplacements, après étude 
réalisée en 2014/2015 par le cabinet CIRCAM.  
Elle avait à ce titre budgétisé 600 000 € sur 
3 ans pour mettre en oeuvre le déploiement 
de ce plan de circulation. Le budget voirie 
étant amputé chaque année de 200 000 € 
pour mettre en oeuvre ces travaux.

A ce jour, nous constatons que cette 
enveloppe n’a pratiquement pas été utilisée. 
Seul un axe a été « aménagé » : la rue de 
Kérivin. Cet aménagement est-il terminé ? 
Empruntez la rue de Kérivin et constatez l’état 
déplorable de cette voie et sa dangerosité de 
nuit. 

Et quels sont les investissements réalisés 
pour le stationnement des vélos et 
l’aménagement sécurisé des voies pour les 
cyclistes ?

Dans notre programme, nous voulions que 
l’axe Plobannalec/Pont-L’Abbé soit aménagé 
pour les 2 roues. Nous nous étions engagés 

à faire aboutir ce projet. Où en sommes-
nous aujourd’hui ? Aucune information ! Les 
atermoiements de la municipalité et du Maire 
ont repoussé la décision d’aménagement 
de cette route. Pourtant cet équipement 
est attendu par tous : population, visiteurs, 
acteurs du tourisme, sportifs, scolaires,…

La municipalité a choisi de déployer son 
énergie à tenter de remettre en service la voie 
du train Birinik. Est-ce la priorité ?

Cet article destiné au Kannadig a été restitué 
le 5 octobre pour une parution fin octobre. 
Nul doute, que comme avant chaque parution, 
l’équipe majoritaire aura cherché à démontrer 
que nos, vos interrogations n’étaient pas 
fondées.

Guylhaine Calvez 
Dominique Mevel 

Françoise Jacques-Conan 
Jean-Yves Helou 

Franciane Durand 

l’équipe restauration de la cuisine centrale : 
Bon appétit !
Nous allons quitter les bureaux de la mairie pour vous présenter les services qui travaillent sur d’autres lieux.  
L’équipe restauration de la cuisine centrale prépare les repas pour les deux écoles  
et depuis la rentrée pour les classes de mer.

a bicyclette….

la parOlE à… I ar gomz da…

lE mOT DE la mINOrITé I ur ger gant ar bIhannIver

le menu de la semaine  
du 15 au 19 octobre 2018
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KaNNaDIG

uNE IDéE GOurmaNDE I ur soñj lIPous

Fariner les joues de porc et les faire dorer dans de l’huile chaude dans une cocotte. 

Les retirer, faire suer l’oignon tranché finement et faire revenir les lardons. 

Remettre les joues, saler, poivrer et ajouter le bouquet garni. Recouvrir de cidre et laisser 
mijoter à feu doux pendant 2 h à 2 h 30.

Peler les pommes et les couper en gros quartier, les rajouter 30 minutes avant la fin de la 
cuisson.

Pour avoir une sauce veloutée mélanger une cuillère à soupe de fécule dans la crème 
fraîche.  En fin de cuisson rajouter la crème délicatement et laisser cuire sans faire bouillir  
3 à 4 minutes. 

Servir avec des pâtes fraîches.

Katell

Pour 4 personnes :

>  8 joues de porc

>  200 g de lardons

>  Huile 

>  1 oignon, bouquet garni 

>  1/2 litre de cidre

>  4 pommes 

>  20 cl de crème fraîche épaisse. 

Joues de porc au cidre

prOvErBE I Krennlavar

Bleud an Diaoul a ya da vrenn.

Farine du Diable  
se transforme en son  

= bien mal acquis.

RETROUVEZ TOUTE L’ACTU DE LA 
COMMUNE SUR SA PAGE FAEBOOK

Avis aux cuisiniers et aux cuisinières (amateurs) de la commune !

Dans chacun des numéros de ce magazine vous trouverez une recette 
proposée par un habitant de Plobannalec-Lesconil. Notre commune 
regorge de talents, il est important de pouvoir les mettre en valeur et 
d’offrir à tout un chacun la possibilité de partager leur passion pour l’art de 
la cuisine. Alors si vous avez une ou plusieurs recettes qu’il vous plairait de 
partager, n’hésitez pas ! Déposez-la en mairie ou transmettez-la à l’élu(e) de 
votre choix, nous nous ferons un plaisir de la publier.

NovEMBRE
Date Dénomination Horaires Lieu Organisation 

Di 4 Troc jouets 9h – 19h Salle de l’Amicale Laïque Amicale Laïque

Sa 24 Cinéma – La fille de Brest 19h30 Espace jeunes Clap !

DéCEMBRE
Date Dénomination Horaires Lieu Organisation 

Sa 1er Cinéma - De toutes nos forces 19h30 Ecole Fleming Clap

Di 2  Match basket Handisport / Monocycles  Salle omnisports Naphtaline / Handisport Cornouaille

Sa 8 Marché de Noël 10h – 19h Salle omnisports Comité de Jumelage

Di 9

Di 16 Cinéma  - Minuscule 15h30 Ecole Fleming Clap !

Sa 22 Père Noël maritime 17h Port de Lesconil Bag Leskon


